

5.—Finances des hôpitaux publics faisant rapport, par province, 1956 et 1957—fin

Détail	Manitoba	Saskatchewan	Alberta	Colombie-Britannique	Yukon et Territoires du Nord-Ouest	Canada
<b>1957—fin</b>						
Hôpitaux faisant rapport.....	68	146	99	95	9	836 <sup>e</sup>
	\$	\$	\$	\$	\$	\$
<b>Recettes</b> .....	<b>17,368,871</b>	<b>27,834,669</b>	<b>30,713,818</b>	<b>40,926,377</b>	<b>941,491</b>	<b>372,899,577</b>
Nettes (malades).....	16,840,614	26,641,431	26,950,424	37,939,248	781,589	330,680,083
Subventions provinciales et municipales.....	161,271	510,014	3,188,022	1,600,600	139,542	26,474,000
Autres recettes.....	366,987	683,224	577,372	1,386,529	20,360	15,745,494
<b>Dépenses</b> .....	<b>18,789,285</b>	<b>30,015,197</b>	<b>33,187,027</b>	<b>44,601,932</b>	<b>958,896</b>	<b>408,102,580</b>
Rémunération brute.....	11,479,054	18,827,705	20,023,670	29,844,025	..	245,122,625
Dépenses directes.....	4,126,351	6,652,530	7,814,975	8,665,899	..	96,255,332
Autres dépenses.....	3,183,881	4,534,962	5,348,381	6,092,008	958,896	66,724,622
<b>Coût par jour-malade<sup>1</sup>.....</b>	<b>13.64</b>	<b>14.11</b>	<b>14.41</b>	<b>15.80</b>	<b>10.68</b>	<b>14.17</b>

<sup>1</sup> Y compris les nouveaux-nés. <sup>2</sup> Quarante-quatre hôpitaux publics faisant rapport n'ont pas déclaré leur état financier. <sup>3</sup> Cinquante-huit hôpitaux publics faisant rapport n'ont pas déclaré leur état financier.

**Institutions pour maladies mentales.**—Fin 1957, quatre Canadiens sur 1,000 étaient hospitalisés dans les 106 institutions pour maladies mentales du pays. Le nombre des malades s'établissait à 65,768, soit 661 de plus qu'à la fin de 1956 et le double environ des 33,000 de 1932 (début de la statistique des hôpitaux). A partir de 1948, les données annuelles ont constamment accusé une progression numérique, même si durant les trois années 1955-1957 le taux pour 100,000 habitants a légèrement baissé. Les données sur les institutions psychiatriques, sauf en ce qui concerne le personnel, comprennent les quartiers de psychiatrie des autres hôpitaux.

La capacité en lits (57,193), à la fin de 1957, révèle un surpeuplement net de 8,575 malades ou de 14.9 p. 100. Une année plus tôt, la marge était de 7,093 ou de 12.2 p. 100. En 1957, le taux d'admission (premières admissions et réadmissions) pour 100,000 habitants a été plus élevé que jamais, même si l'augmentation procentage entre 1956 et 1957 a été minime. Le gros de l'accroissement des admissions depuis dix ans tient probablement à la multiplication des petits quartiers de psychiatrie très mouvementés.

Le rapport du personnel aux malades a atteint un nouveau sommet en 1957. En fin d'année, les hôpitaux pour maladies mentales comptaient 23,095 employés à temps plein (2,497 de plus qu'en 1956), soit 35.5 employés pour 100 malades. Ces chiffres ne comprennent pas les quartiers de psychiatrie parce qu'il est difficile d'en compter séparément le personnel d'entretien; d'ordinaire, les quartiers utilisent les services de l'hôpital dont ils font partie.

6.—Statistique des institutions pour maladies mentales, certaines années, 1932-1957

Année	T.-N.	Î.-P.-É.	N.-É.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alb.	C.-B.	Canada
<b>HÔPITAUX POUR MALADIES MENTALES ET QUARTIERS DE PSYCHIATRIE<sup>1</sup> FAISANT RAPPORT</b>											
1932.....	..	1	18	1	9	16	4	2	3	4	58
1936.....	..	1	16	1	9	16	4	2	4	4	57
1940.....	..	1	17	1	9	17	4	2	5	4	60
1944.....	..	1	17	1	9	16	4	2	5	4	59
1949.....	1	1	18	1	9	17	4	4	5	4	64
1952.....	1	1	18	1	15	20	4	4	6	5	75
1955.....	1	1	18	4	15	28	6	5	8	11	97
1956.....	1	2	18	4	19	29	6	6	8	11	104
1957.....	1	2	18	3	18	33	6	6	8	11	106

Renvois à la fin du tableau, p. 259.

<sup>1</sup> Comprennent 23 quartiers en 1955, 27 en 1956 et 27 en 1957.